



# WOP, el trabajo y la superación en la lucha contra las enfermedades neurodegenerativas

La Fundación The Walk On Project es una empresa social que a través de diferentes actividades lucha contra las enfermedades neurodegenerativas

## EL ORIGEN DE WOP

El verano de 2008 Jontxu, de 6 años, se tropezaba en el monte. Era el anuncio del diagnóstico que un trece de octubre de ese año comunicaron a Mikel y Mentxu, sus padres. Diagnóstico de una grave enfermedad neurodegenerativa que si nada lo remediaba haría que Jon muriera un año después.

“Antes de todo aquello teníamos una vida muy acomodada. Mentxu, licenciada en empresariales y profesora de un Instituto en Bilbao; yo, ingeniero de Telecomunicaciones, MBA, directivo de una empresa TIC vasca (precisamente implantadora de SAP, por cierto), y tres hijos maravillosos y aparentemente sanos... Aquel 13 de Octubre nos dijeron que nuestro hijo de 6 años se moría. Todo se puso patas arriba. Todo cambió. Excepto lo más importante. Decidimos que sólo había un camino para nosotros. Se trataba de adaptar nuestra vida a la nueva situación familiar y dedicarla a luchar contra estas enfermedades que nos habían rasgado el alma”, recuerda Mikel Rentería.

Ahí comenzó su batalla contra las enfermedades neurodegenerativas. En primer lugar para salvar la vida de Jon que, aunque es una historia larga de contar, vive gracias a un trasplante de la médula de su hermana pequeña.

Del nombre de una canción que compuso Mikel tomó el nombre este proyecto, **The Walk On Project (WOP)**, como una faceta de la familia de Mikel a la que se decidieron sumar muchas personas. Jon vive y es el capitán de la Fundación.

"Se trataba de adaptar  
nuestra vida a la nueva  
situación familiar"

## OBJETIVOS DE WOP

Creamos la fundación con el objetivo de aportar nuestro grano de arena contra las enfermedades neurodegenerativas, que ya son una de las principales causas de mortalidad en nuestro entorno y serán, según todos los estudios, la causa principal dentro de 10 años. Lo haríamos desde una doble vertiente de acción. Financiaríamos proyectos de investigación en busca de terapias y, en segundo lugar, trataríamos de potenciar la conciencia social a favor de la investigación y la ciencia.

## VALORES CON LOS QUE SE IDENTIFICA WOP

“Tan importante como nuestros objetivos eran los valores que iban a configurar el proyecto y, de hecho, se han convertido en una de sus señas de identidad. Los valores que nos mueven son la superación, esfuerzo, emoción y optimismo como motores de cambio, coraje, responsabilidad, valentía para afrontar retos y trabajo para perseguirlos. Son un filtro que modela completamente nuestra es-

trategia y nuestras acciones (también en el corto plazo). Esto no va de lástima. Nuestro hijo y tantos como él no dan lástima; son ejemplos de vida y de coraje. Esto va de trabajo y optimismo realista. En casa solemos decir que los tristes construyen poco”, comenta Rentería.

### CUMPLIMIENTO DE LOS FINES

En estos años de andadura de WOP, la fundación ha financiado el 100% del presupuesto de **5 proyectos internacionales de investigación** en la búsqueda de terapias contra enfermedades neurodegenerativas, algunos de los cuales pueden dar lugar a ensayos clínicos en el corto plazo.

“Aparte de la financiación directa de proyectos en la que nos apoyamos en el Instituto de Salud Carlos III para la evaluación de los proyectos que nos llegan a cada convocatoria, nuestro principal trabajo se enfoca en la **creación de un caldo de cultivo favorable a la ciencia** y a la investigación médica a través de procesos de sensibilización transversal a todas nuestras actividades y a través de acciones directas de sensibilización”, resalta Rentería.

En ese sentido la **valoración de impacto en medios** de las acciones de WOP por parte de empresas especializadas es de más de **10 millones de euros** en los últimos años.

### ACTIVIDAD Y FORMA DE TRABAJO

WOP es una empresa social que tiene forma jurídica de Fundación y que financia su fin social a través de sus diferentes líneas de actividad económica. “Queríamos crear una fundación que ofreciera bienes y servicios y que si la sociedad los consumía consiguiéramos beneficio para dedicarlo a la lucha contra estas enfermedades. Sin cerrar la puerta a donaciones, que nuestra autofinanciación fuera siempre mayoritaria. Toda la gestión y enfoque de WOP es empresarial. La diferencia es que el 100% del beneficio consolidado se dedica a la lucha contra estas enfermedades”, destaca Mikel.

### LÍNEAS DE ACTIVIDAD

WOP desarrolla su actividad en el mundo de la música con una promotora musical, en el de los eventos familiares, los eventos deportivos, el comercio, la educación, y está en proceso de lanzamiento de una ingeniería para soluciones en el mundo de las capacidades especiales.

“En nuestras líneas de actividad buscamos ofrecer un valor añadido intrínseco en todo lo que hacemos y que nuestro fin social sea un plus, nunca la razón principal o única y, desde luego, que no sea una excusa para una falta de calidad en nuestra oferta”.

De especial impacto dentro de su actividad cabe destacar las **Estropatadas** (uno de los eventos más multitudinarios que se celebra en Bilbao y Pamplona desde hace 7 años), las WOP.Special Nights, el WOP.Festival, las pruebas deportivas **WOP.Challenge**, la participación y organización de expediciones de alpinismo a través del proyecto **WOPeak**, la participación en la última **Vendée Globe** o en la **Titan Desert**... Así mismo cabe destacar la actividad de charlas en escuelas de negocio, marketing, convenciones de empresa del propio Rentería, además de los **conciertos** con su banda Mikel Rentería & The Walk On Project Band



## ¿Qué puedes hacer tú o tu empresa?

“Son muchas las marcas que estos años han decidido sumarse a algunas de nuestras actividades o como patrocinadores globales. Así mismo, como particular puedes participar de nuestras actividades, adquirir nuestros productos o convertirte en amigo del proyecto (amiWOP). Queda muchísimo por hacer contra estas enfermedades pero juntos, sin duda acabaremos con ellas”.

Las aportaciones a WOP tienen un tratamiento muy favorable, especialmente en Bizkaia, donde WOP ha sido declarada actividad prioritaria por parte de la Hacienda vizcaína.

[www.walkonproject.org](http://www.walkonproject.org)

Mail: [info@wopmail.org](mailto:info@wopmail.org)